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Procès-verbal 
 

Rencontre virtuelle du 20 janvier 2021 à 19h 
 
Étaient présents : mesdames Lise Beauchemin, Lucie Sauvé et Elena Cocco ainsi que messieurs 

Yvon Forget, et Marc Bouisset. 

Était également présente : madame Nathali Rodriguez, inspectrice adjointe en bâtiment et 

environnement agissant comme secrétaire du comité 

Était absent : Michel Robert 

 

Partie 1 - Formalités 

1. Vérification du quorum 

Le quorum est vérifié. 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par monsieur Yvon Forget, appuyé par madame Lucie Sauvé, et unanimement 
résolu que l'ordre du jour soit adopté tel que lu. 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 16 décembre 2020 

Il est proposé par madame Lucie Sauvé que des modifications soient apporté au procès-verbal 
de la rencontre du 16 décembre 2020. Madame Nathali Rodriguez s’engage à faire les 
vérifications auprès de la direction concernant la faisabilité de cette demande. 
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Partie 2 – Information et présentations 

4. Départ de monsieur Kervin Van Damme 

À la suite de l’avis de monsieur Kervin Van Damme informant les membres du C.C.E de son 
départ du comité, le conseil municipal de la Municipalité de Saint-Marc-sur-Richelieu rendra 
sa décision sur la possibilité de remplacement dudit membre, lors de la séance régulière du 
conseil municipal du 9 février 2021. 

5. Invitation à signer la Déclaration de Paris 

Considérant l’ampleur, la gravité, et l’accélération de la crise climatique actuelle et ses 
conséquences qui affecteront à court, moyen, et long terme toutes les municipalités; 

Considérant l’invitation lancée aux municipalités par Anne Hidalgo, Mairesse de Paris et 
Présidente de l’Association internationale des maires francophones, de signer la Déclaration 
de Paris; 

Considérant la résolution R-25-2019 PAR laquelle la Municipalité de Saint-Marc-sur-Richelieu 
a reconnu l’importance de se mobiliser pour le climat en signant en février 2019 La 
Déclaration universelle d’urgence climatique, comme l’on fait jusqu’ici 400 municipalités du 
Québec; 

Il est proposé par mesdames, Elena Cocco, Lucie Sauvé, Lise Beauchemin, et messieurs Marc 
Bouisset, que la Municipalité de Saint-Marc-sur-Richelieu signe la Déclaration de Paris. 
Monsieur Yvon Forget a fait abstention de vote. 

 

Partie 3 – Dossiers à traiter 

6. Révision de la Politique environnementale de la Municipalité de Saint-Marc-sur-Richelieu 
(continuation) 

Le projet de révision de la Politique environnementale de la Municipalité de Saint-Marc-sur-
Richelieu se poursuit. Le thème présentement en révision est celui de la biodiversité. Le C.C.E 
continue sa révision en passant au deuxième thème de la Politique environnementale de la 
municipalité de Saint-Marc-sur-Richelieu : l’eau. Monsieur Yvon Forget s’engage à 
communiquer avec le C.O.V.A.B.A.R et l’Association des riverains et amis du Richelieu, afin de 
s’informer si des éléments de ce deuxième seraient à revoir. 
 
En préparation de la révision du thème portant sur l’air et le climat, et aussi en lien avec le 
point 5 de l’ordre du jour, madame Lucie Sauvé demande une mise à jour sur les progrès de 
la Municipalité de Saint-Marc-sur-Richelieu depuis le plan d’action climatique élaboré par 
Enviro-Accès de 2013. Nathali Rodriguez s’engage à faire un suivi à ce sujet auprès du 
Directeur des services techniques et inspecteur municipal, Yvon Tardy, et à transmettre 
l’information aux membres du C.C.E par la suite. 
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Partie 4 – Varia et conclusion 

7. Varia 

Madame Lise Beauchemin informe le C.C.E DES changements apportés au programme de 
ramassage des halocarbures par la Municipalité Régionale de Comté de La Vallée-du-
Richelieu. 

8. Clôture de la rencontre 

La rencontre se termine à 21h25 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
_________________________________________ 

Nathali Rodriguez  

Inspectrice adjointe en bâtiment et 

environnement 


